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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

Как же помочь
российскому футболу?

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

Одна из них появилась на
втором этаже главного корпу�
са ВГУ в честь лауреата Нобе�
левской премии, трижды лау�
реата Государственной премии
СССР, физика Павла Черенко�
ва. В 1928 году он закончил
Воронежский университет, –
прославился же как открыва�
тель так называемого «эффек�
та Черенкова», который совре�
менники характеризовали как
«проложивший новые пути для
дальнейших исследований».

Ещё две доски, увековечив�
шие память о воронежцах � Ге�
роях Советского Союза, появи�
лись на соседних домах, распо�
ложенных на улице Феоктисто�
ва. В одном из них с 1956 по
1994 год жил генерал�лейте�
нант Пётр Шумейко, участник
зарождения ветеранского
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Они прославили
наш город
Они прославили
наш город

В ВоронежеВ ВоронежеВ ВоронежеВ ВоронежеВ Воронеже
в один деньв один деньв один деньв один деньв один день
открылисьоткрылисьоткрылисьоткрылисьоткрылись
сразу трисразу трисразу трисразу трисразу три
мемориальныемемориальныемемориальныемемориальныемемориальные
доски.доски.доски.доски.доски.

движения в нашем городе. С
1941 года участвовал он в Ве�
ликой Отечественной, особо
отличившись в июне 1944 года
в ходе Свирско�Петрозаводс�
кой наступательной операции.

Генерал�лейтенант Григорий
Перекрёстов участвовал в со�
ветско�японской войне 1945
года. Звание Героя было при�
своено ему после Харбино�Ги�
ринской операции, когда Гри�
горий Никифорович, руково�
дивший соединениями корпу�
са, проявил личное мужество.
Будучи в отставке, он вёл ра�
боту среди офицеров запаса
при гарнизонном Доме офице�
ров. В доме, на котором появи�
лась мемориальная доска, жил
в 1955�1992 годах.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Воронеж посетил Павел Бородин
11 ноября в областной администрации прошла встреча гу�
бернатора Владимира Кулакова с Государственным секре�
тарем Союзного государства (Россия�Беларусь) Павлом Бо�
родиным. Разговор шел о воронежском акционерном обще�
стве «ВЭЛТ�К», при участии которого создано предприятие
ООО «ВЭЛТ � Союз». Последнее должно войти в программу
«Союзный телевизор�2», поэтому Союзное государство бе�
рет на себя обязательства по поиску крупного иностранного
инвестора. Павел Бородин предложил также свои услуги в
переговорах с представителями французской компании «Аэр�
бас», которая хочет найти партнера для совместной работы
на российском рынке. Таким партнером могло бы стать ОАО
«ВАСО». Предложения губернатором были приняты.

Спасибо за помощь
В адрес главы администрации Воронежской области Влади�
мира Кулакова пришло благодарственное письмо из воен�
ного госпиталя Министерства обороны. Начальник госпита�
ля Анатолий Смелянец, больные и раненые военнослужа�
щие, пенсионеры и военнослужащие, прибывающие из «го�
рячих точек» и находящиеся на лечении в Воронежском
военном госпитале МВО, благодарят губернатора за по�
мощь, заботу и внимание, оказанные им областной админи�
страцией и коллективом государственного учреждения «Цен�
троресурсы».

Привезут нам разные продукты
В соответствии с распоряжением областной администрации
в Воронеже на площади им. Ленина 13 ноября пройдет торго�
вая сельскохозяйственная ярмарка. Она начнет свою работу
в 8 часов утра.

В колодец – с…топором
Средь бела дня в Елань�Колено Новохоперского района
случилось ЧП: неизвестные сдвинули железобетонную пли�
ту, прикрывавшую доступ в колодец связи, проникли туда и
вырубили топором несколько метров кабеля. «Улов» воров
небольшой, тянет всего на пару бутылок самогона, а вот для
связистов убытки оказались немалыми: на восстановление
линии потрачено около 200 тысяч рублей. Кроме того, жите�
ли шести сел района несколько дней были лишены телефон�
ной связи.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, преимущественно
без осадков; ветер юго�восточный, умеренный, температура
плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.плюс 3�8.

14 ноября14 ноября14 ноября14 ноября14 ноября по области – облачно с прояснениями, местами
небольшой кратковременный дождь; ветер южный с перехо�
дом на северо�западный, умеренный; температура ночью плюсплюсплюсплюсплюс
2�7, 2�7, 2�7, 2�7, 2�7, при прояснениях до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1,до минус 1, днем плюс 4�9. плюс 4�9. плюс 4�9. плюс 4�9. плюс 4�9.

15 ноября15 ноября15 ноября15 ноября15 ноября по области – облачно с прояснениями, местами
небольшие кратковременные дожди; ветер северо�восточный,
умеренный; температура ночью 0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5,0 – плюс 5, днем плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,
местами при прояснениях до плюс 9.до плюс 9.до плюс 9.до плюс 9.до плюс 9.

Будь здорова, Девица!
Для жителей этого крупного насе�

ленного пункта, а в Девице насчиты�
вается около пяти тысяч человек,
ввод в строй такого медицинского
учреждения стал настоящим празд�
ником.

Как отметил побывавший на но�
воселье заместитель главы админи�
страции области Юрий Савинков,
это уже 123�я по счету амбулатория,
построенная в селах области в пос�
леднее время. По его словам, два с
половиной года назад, когда взяла
старт программа оптимизации обла�
стного здравоохранения, мало кто
верил в реальность утвержденного
губернатором Владимиром Кулако�
вым проекта. Но уже сегодня оче�
видно: скептиков заметно поубави�
лось. Да это и понятно: если три года
назад на селе работало только 47
амбулаторий, то сегодня их число
практически утроилось. Показатель�
ны и такие цифры: если в среднем по
России из консолидированного бюд�
жета территорий на развитие здра�
воохранения направляется 14про�
центов средств, то в нашей области
их доля значительно выше – 22 про�
цента.

Но мало построить здание, осна�
стить его современным медицинс�
ким оборудованием, необходимо,
чтобы в сельскую медицину приходи�
ли квалифицированные кадры. В
рамках губернаторской программы
решается и эта проблема. Как рас�
сказал начальник Главного управле�
ния здравоохранения областной ад�
министрации Евгений Мезенцев, в
учебных заведениях сейчас идет
подготовка специалистов не только
по целевому набору, но и в рамках
областного государственного зака�
за.

В действенности губернаторской
программы отныне могут не сомне�
ваться и жители Девицы. Всего лишь

за год в центре села выросло новое
здание амбулатории, которая при�
шла на смену старенькому фельд�
шерско�акушерскому пункту. В ново�
стройке есть все необходимое для
оказания первичной медицинской
помощи пациентам: здесь размести�
лись кабинет терапевта, где будет
вести прием врач общей практики,
процедурный и физиотерапевтичес�
кий кабинеты. А новейшему обору�
дованию, установленному в стомато�
логическом кабинете, пожалуй, мо�
гут позавидовать не только в Семи�
лукской центральной районной
больнице, но и в воронежских поли�
клиниках. Кроме того, есть в амбу�
латории и дневной стационар: жите�
ли Девицы получили прекрасную
возможность поправить свое здоро�
вье, не выезжая из родного села. Ну
а комфортную обстановку в помеще�
нии обеспечит встроенная газовая
котельная, что также веяние нового
времени.

Важно, что с самых первых дней
действия амбулатории ее коллектив
настраивается не только на оказа�
ние медицинской помощи своим па�
циентам, но и на профилактику за�
болеваний, причем, конечно же,
прежде всего в поле зрения меди�
ков попадут дети. Но не собираются
здесь забывать и о людях преклон�
ного возраста. В планах – открытие
групп здоровья, кабинета психологи�
ческой разгрузки. «С сегодняшними
стрессами особенно тяжело справ�
ляться пожилым, � считает врач об�
щей практики Раиса Турсунова. � По�
мимо лечения, им зачастую требует�
ся просто доброе слово».

Возведено новое здание амбу�
латории в селе Девица на средства
областного бюджета, из областной
же казны выделены деньги на все
необходимое медицинское обору�
дование. В рамках губернаторской
программы амбулатория получила
и санитарный автомобиль. Так что
медицинская помощь жителям Де�
вицы отныне, надо полагать, будет
не только квалифицированной, но
и скорой.

Надежда СУВОРИНА.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

В минувший четверг в селе Девица СемилукскогоВ минувший четверг в селе Девица СемилукскогоВ минувший четверг в селе Девица СемилукскогоВ минувший четверг в селе Девица СемилукскогоВ минувший четверг в селе Девица Семилукского
района была открыта новая амбулаториярайона была открыта новая амбулаториярайона была открыта новая амбулаториярайона была открыта новая амбулаториярайона была открыта новая амбулатория

Малый бизнес – не дойная корова

Придал острый импульс встрече
Председатель правления «Опоры» Сер�
гей Наумов, который является пред�
ставителем региона в Совете по кон�
курентоспособности и предпринима�
тельству при Правительстве России.
Он обнародовал выработанный рабо�
чей комиссией проект программы “Не�
которые проблемы малого бизнеса и
пути их решения”. Проблемные точки
здесь: участие государства и муници�
пальных образований в бизнесе (ре�
шено ограничить законодательно уча�
стие власти в коммерческих организа�
циях в потенциально конкурентных от�
раслях экономики). Много нареканий
по рынкам, и не только в Воронеже:
решено разработать закон по их фун�
кционированию и единый договор

аренды, сделав прозрачным любое
взимание денег (сегодня, к примеру,
на рынках «Придача» и «Юго�Запад�
ный», по словам Наумова, с предпри�
нимателей, кроме арендной платы, со�
бирают деньги на реконструкцию, а
договор должен разграничить – за что
должен платить арендатор). Передача
рынков в аренду должна проводиться
только через аукцион. Разработана
отвечающая времени Концепция раз�
вития предпринимательства, где от�
дельным вопросом решено рассмат�
ривать микробизнес, или  семейный
бизнес (до 5 человек работающих). Ре�
шения Совета, по рекомендации пре�
мьера Фрадкова, принимаются как
решения правительства, и, «учитывая,
что депутаты голосуют за все, что пред�

лагает правительство, программа бу�
дет принята уже до следующего года».

«Триумвират» пытается активно по�
могать росткам малого бизнеса в рай�
онах области. «В большинстве из них
предприниматели – дойная корова, у
которой можно только брать», – заме�
тил Сергей Наумов.  Так называемая
«бригада быстрого реагирования» за
год посетила 19 районов Воронежской
области. Наиболее сложная тема – ра�
бота с монополистами. К примеру, пред�
приниматель обязан два раза в месяц
снять показания электросчетчика и
сразу о них  доложить. За то, что сделал
это не вовремя – штраф; за то, что взял
больше киловатт�часов – штраф, недо�
брал – тоже штраф. «Короче, ты попал»,
– емко охарактеризовал ситуацию Сер�
гей Дмитриевич. Предпринимательско�
му сообществу удалось договориться с
«Воронежэнерго» о разработке типово�
го договора. Третьей стороной выступа�
ет областная администрация и сейчас
завершается процесс юридического
согласования.

В Воронеже удалось возобновить

активную работу Малого совета по
развитию предпринимательства при
главе администрации Воронежа. На
пресс�конференции присутствовал
заместитель главы города Евгений
Лямцев, который курирует эти вопро�
сы.  Как он подчеркнул в своем выс�
туплении, «в основе проблем малого
бизнеса в городе � непрозрачность
финансовых отношений между арен�
додателем и предпринимателем, нет
уверенности в завтрашнем дне». В ад�
министрации города  пытаются найти
универсальный выход. На Малом со�
вете, к примеру, одобрена концепция
нового договора аренды торгового
места, который был бы обязателен для
муниципальных рынков и рекоменду�
ем для частных. Такая форма базиру�
ется на строгом соблюдении правовых
форм. После подписания постановле�
ния мэра по этому вопросу арендуе�
мое торговое место можно будет ис�
пользовать даже в качестве залога
при получении кредита. «Необходимо
сформировать четкие правила игры �
одним нормативным документом мы,

конечно, не решим все, годами накап�
ливающиеся, проблемы на рынках», –
заметил Евгений Лямцев. Для малого
бизнеса как города, так и области се�
годня наиболее насущный вопрос –
нововведения в применении конт�
рольно�кассовых машин. Как уже нео�
днократно бывало, вновь решение
правительства принято, а заводы�из�
готовители оказались не в состоянии
обеспечить потребности в кассовых
аппаратах с блоком фискальной памя�
ти. В ближайшее время в Москве дол�
жно быть принято корректирующее
решение, иначе малый бизнес в ос�
новной массе, по сути, останется «вне
закона».

Представители предприниматель�
ского сообщества объявили о прове�
дении 8 декабря четвертого съезда
предпринимателей области, который
должен рассмотреть вопросы, нако�
пившиеся за минувший год в регионе,
а также выработать позиции бизнеса
по отношению к последним решениям
правительства.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Прошло пять месяцев со дня подписания между Воронежским регио=
нальным союзом предпринимателей “Опора”, “Деловой Россией” и
Торгово=промышленной палатой договора о дружбе, сотрудничестве и
взаимопомощи. Отчету о совместной работе за прошедшее время была
посвящена пресс=конференция, которую собрало руководство органи=
заций в воронежском центре культуры и бизнеса «Апекс». Но в конеч=
ном итоге разговор вылился в разъяснение позиций в сфере отноше=
ний предпринимательского сообщества, власти и монополистов.

В Олень3Колодезь
пришел газ

Реакция селян понятна, с завершением
строительства трехкилометрового межпосел�
кового газопровода Колодезное – Олень�Ко�
лодезь их малая родина получает солидный
импульс к развитию, а сами жители � путевку в
цивилизованную жизнь.

Как рассказал приехавший поздравить се�
лян с этим радостным событием глава местно�
го самоуправления Каширского района Юрий
Матвеев, газификация района началась шесть
лет назад, но лишь в последние четыре года ее
темпы были заметно ускорены. Если в 2000
году уровень газификации соседствующих с
областным центром сел составлял 5 процен�
тов, то уже сегодня шагнул за 40 процентов.
Губернаторская программа газификации, по
словам главы района, открыла перед воронеж�
ским селом новые перспективы. Это не только
новый виток в развитии социальной сферы, в
улучшении качества жизни, но и прямой путь к
вложению инвестиций в экономику села. А по�
тому, по единодушному мнению селян, в обла�
стном бюджете необходимо однозначно увели�
чивать средства на эту статью расходов: они
вернутся сторицей.

Примечательно, что жители села Олень�Ко�
лодезь и сами активно участвовали в процес�
се газификации: уже сегодня по всем улицам

«Не верится!», «Не=
ужели дождались?!» =
такими эмоциональ=
ными репликами
встретили жители
села Олень=Колодезь
Каширского района
символический
газовый факел,
который 11 ноября
вспыхнул на газорас=
пределительном
пункте в честь прихо=
да в населенный
пункт «голубого
топлива». Ф
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проложены сети низкого давления, а это ни
много � ни мало около 20 километров. На этой
неделе «голубой огонек» обогреет 30 домов по
пр.Революции, затем шагнет на Пролетарскую,
Ленина, и к концу года число газифицирован�
ных домовладений возрастет до 150. А полно�
стью завершить газификацию здесь планиру�
ют в 2005 году.

Напомним, что благодаря усилиям област�
ной администрации за минувшие три года уда�
лось повысить уровень газификации воронеж�
ских сел с 18 до 28,6 процента. В итоге число
газифицированных домовладений на селе уве�
личилось практически вдвое. Только в минув�
шем году природный газ пришел в каждый де�
сятый крупный населенный пункт нашего края.
Все эти отрадные перемены в социальном об�
лике села стали возможными потому, что за
2001�2003 годы было введено в эксплуатацию
около трех тысяч километров газовых сетей.
Причем к решению проблемы привлекаются не
только средства областного бюджета, но и Фе�
дерального центра, «Газпрома», предприятий и
организаций разного уровня. К примеру, в га�
зификацию Каширского района заметный
вклад вносит Нововоронежская АЭС.

Надежда ПЕТРОВА.

Путин  3  в Украине
Президент России отправился в пятницу с ра�
бочим двухдневным визитом в Украину. Как
сообщил накануне в Киеве Леонид Кучма, в
рамках предстоящей встречи будет подписано
Соглашение о возобновлении паромного со�
общения через Керченский пролив. Кроме
того, украинская сторона не исключает воз�
можности подписания Соглашения о реконст�
рукции железной дороги между Киевом и Мос�
квой, которая должна быть закончена к авгус�
ту 2005 года. По словам Кучмы, документы
будут подписаны руководителями соответству�
ющих ведомств Украины и России в присут�
ствии президентов двух стран.

Курить вредно
Госдума в пятницу приняла в третьем, оконча�
тельном чтении Закон «Об ограничении куре�
ния табака». В соответствии с законом, запре�
щается розничная продажа табачных изделий
в организациях здравоохранения, культуры,
спортивных организациях, на территориях и в
помещениях образовательных учреждений, а
также на расстоянии 100 метров от них.  В
целях снижения вредного воздействия табач�
ного дыма запрещается курение табака на
рабочих местах, в городском и пригородном
транспорте, на воздушном транспорте при про�
должительности полета менее 3 часов, в зак�
рытых спортивных сооружениях, организаци�
ях здравоохранения, культуры, на территориях
и в помещениях образовательных организа�
ций, в помещениях, занимаемых органами гос�
власти, за исключением специально отведен�
ных для курения мест.

Силового варианта не будет
Президент Украины Лео�
нид Кучма заверил, что ни
при каких обстоятель�
ствах силового варианта
развития ситуации во вре�
мя выборов нового главы
украинского государства
не будет. Как сообщили  в
пресс�службе уполномо�
ченного Верховной Рады
(парламента) Украины по
правам человека Нины
Карпачевой, об этом Куч�

ма заявил в ходе встречи с Карпачевой.  «Я
гарантирую, что ни при каких обстоятельствах
силового варианта выборов президента в Ук�
раине не будет, � процитировали в пресс�служ�
бе слова Кучмы. � Как гарант соблюдения прав
и свобод человека, сделаю все зависящее от
меня, чтобы предотвратить любое недемок�
ратическое развитие событий». Второй тур вы�
боров президента Украины назначен на 21 но�
ября. По итогам первого тура лидирует Виктор
Ющенко, за которого проголосовали 39,87про�
цента избирателей. На втором месте Виктор
Янукович, набравший 39,32 процента голосов.

 Переговоры Буша и Блэра
В пятницу в Вашингтоне завершились перего�
воры Джорджа Буша и Тони Блэра. Представи�
тели подтвердили, что Белый дом может пойти
на создание нового поста спецпредставителя
США по ближневосточному урегулированию,
на чем хочет настоять британский премьер, но
пока Вашингтон занимает осторожную пози�
цию и будет ждать первых конкретных шагов
со стороны нового палестинского руководства.
По данным других источников в Белом доме,
администрация Буша намерена, в частности,
убедиться сначала в способности нового пале�
стинского руководства поставить под свой кон�
троль все палестинские группировки, пресечь
террористическую деятельность и ясно заявить
о своей готовности сесть за стол переговоров
с Израилем.

Убили русскую
Верховный суд австралийского штата Новый
Южный Уэльс приговорил в пятницу 66�летне�
го австралийца Джона Киселева к 16 годам
тюремного заключения за убийство 22�летней
русской жены. В сентябре 2002 года он женил�
ся на русской студентке Надежде Засухиной,
стремившейся таким образом продлить свое
пребывание в Австралии после истечения учеб�
ной визы. Сразу после заключения брака отно�
шения между супругами резко испортились. В
ходе очередного конфликта Джон несколько
раз ударил Надежду по голове каблуком бо�
тинка. В результате она скончалась на месте.
Подсудимый признал себя виновным.

По материалам РИА «Новости».
Подготовили Татьяна ИВАННИКОВА

и Нина МИХАЙЛОВА.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Курс Изменения

Евро 37.0353 (+0,0553) Доллар США 28.6651 (�0.0238)
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Производители должны быть заодноПроизводители должны быть заодно

� Николай Иванович, как
сделать так, чтобы сейчас,
когда идет уборка подсол�
нечника, селяне получили
приемлемые цены?

� Хочу сказать, что нам очень
понятны и близки основные
проблемы тружеников села,
потому что мы сами являемся
сельхозпроизводителями. В
агросоюз «Юг Руси» сегодня
входит более 20 хозяйств Рос�
товской, Волгоградской обла�
стей, Краснодарского края. В
этом году мы собрали свыше
320 тысяч тонн зерна и столк�
нулись с теми же проблемами,
что и все российские крестья�

не. Но нам их в какой�то степе�
ни легче решать, потому что мы
сами перерабатываем его в
муку и далее выпекаем хлеб.
Излишки зерна, в том числе на
экспорт, продаем без посред�
ников, а это значит, что не те�
ряем деньги на разнице в цене,
на которой наживаются пере�
купщики. Что касается подсол�
нечника, здесь ситуация осо�
бая: группа компаний «Юг
Руси» � крупнейший произво�
дитель подсолнечного масла в
России, которое выпускается
под названием «Золотая се�
мечка». Мы закупаем подсол�
нечник для нужд собственного
производства. Сегодня получа�
ется следующая цепочка: про�
изводители продают подсол�
нечник посредникам, которые
его перепродают производите�
лям масла. Естественно, есть
разница в цене, и иногда очень
большая, за счет которой и су�

Совсем недавно закончи�
лась уборка зерновых. Со�
брав хороший урожай, тру�
женики села стали подсчи�
тывать прибыли… и обнару�
жили, что особых прибылей
не ожидается! Это у тех, кто
работает с посредниками.
Почему так случается, что
даже при хорошем урожае
селяне не получают высокой
прибыли? С этим вопросом
мы обратились к Н.И. КОЛЯ�
ДЕ, генеральному директору
компании «Юг Руси Агро»,
которая входит в состав аг�
росоюза «Юг Руси».

ществуют различные посред�
ники.

� То есть вы хотите сказать,
что ваша цена будет выше,
чем цена посредников?

� Я хочу сказать, что наша
цена будет справедливей. Мы
работаем на равных условиях
со всеми поставщиками. Мы
предлагаем понятную и про�
зрачную систему премирова�
ния за объемы продаж. Это
важно знать руководителям хо�
зяйств и пайщикам. У нас есть
возможность забирать семеч�
ки на условиях самовывоза,
что производителям позволя�
ет избегать дополнительных
расходов. Мы готовы с наши�
ми партнерами обсуждать раз�
личные варианты и схемы ра�
боты, исходя из их конкретных
условий. И немаловажно то об�
стоятельство, что выращенная
крестьянами продукция не ис�
чезает в неизвестном направ�

лении, а воплощается в масле
«Золотая семечка», в нашем
российском продукте, который
за высокое качество регуляр�
но получает высшие награды
на международных выставках.

� Николай Иванович, в од�
ном коротком интервью
вряд ли удастся ответить на
все вопросы, которые инте�
ресуют сельхозпроизводи�
телей. Куда они могут обра�
щаться за дополнительной
информацией?

� Чтобы иметь возможность
общаться напрямую с произво�
дителями подсолнечника, мы
специально открыли телефон�
ную горячую линию. Ее номер:
8�800�200�13�45. Звонки из
любой точки страны – бесплат�
ные. С  8 утра до 8 вечера по
этому телефону можно выяс�
нить все вопросы по закупкам
подсолнечника, которые есть у
производителей. Мы открыли
горячую линию потому, что счи�
таем, что производители долж�
ны идти навстречу друг другу,
оказывать взаимную поддерж�
ку. Сегодня мы готовы реально
помогать сельским тружени�
кам. Для этого достаточно по�
звонить на нашу горячую линию.

Тимофей РОГОЖИН.
На правах рекламы.

Солдаты
не плачут…

МВД – структура в опреде�
ленной мере закрытая. По ми�
лицейским сводкам проходят
скупые цифры раскрытых пре�
ступлений. И мало кто берет на
себя труд задуматься, что за
этими отчетами стоит ежед�
невный и практически неопла�
чиваемый риск.

В сознании обывателя по�
нятие «терроризм» неизменно
ассоциируется с болью, ужа�
сом – с чем�то чрезвычайным.
Для милиционеров – увы! � оно
становится будничным. Когда
гремят взрывы, инстинкт са�
мосохранения толкает подаль�
ше от места происшествия.
Долг милиционера обязывает
быть на переднем крае. Так ли
просто стоять в оцеплении,
зная, что в метре от тебя мо�
жет сдетонировать очередная
«адская машина»? Так ли про�
сто саперам ОМОНа обезвре�
живать взрывные устройства?

Дорогого ли стоит задержа�
ние в Воронеже уроженца
Грозного Ханпаши Исраилова,
который на первых же допро�
сах сознался, что приехал в го�
род для совершения теракта?
Сколько жизней спасли опера�
тивники, разыскавшие и за�
державшие Исраилова? Кто из
горожан знает имена своих

Так уж устроен человек, что любое внешнее неблагополу�
чие побуждает нас искать виноватых. Уже вошло в при�
вычку навешивать ярлыки: Дума «не думает», учителя «не
учат», врачи «не лечат». Совсем уж часто достается мили�
ции… Но кто из указывающих пальцем всерьез задумы�
вался над сутью милицейской работы?

спасителей? Силовики не тре�
бовали благодарности, ведь
задерживая террориста, они
исполняли свою повседнев�
ную работу.

Конечно, придирчивый обы�
ватель может найти повод
быть недовольным работой
МВД. Но также ему, недоволь�
ному, стоит знать, что на сегод�
ня Воронежская область –
единственная в России, где
сразу шестеро сотрудников
МВД, воевавших в Чечне,  удо�
стоены званий Героев России,
трое из них – посмертно.

Еще цифры к размышлению:
в течение года в Воронежской
больнице МВД проходят лече�
ние несколько сотен милицио�
неров, получивших ранения во
время несения службы.

Как отмечает начальник те�
рапевтического отделения по�
ликлиники ГУВД Тимофей
Мальцев, травмы бывают са�
мые разные � от вывихов и ра�
стяжений до огнестрельных
ранений.

� Только через зал лечебной
физкультуры в месяц проходит
200�250 человек, – рассказы�
вает врач, – зачастую нам при�
ходится не только заниматься
профилактикой тех или иных
заболеваний, но и восстанав�

ливать функции конечностей,
утраченные из�за травм.

Так уж сложилось, что муже�
ство защитников не позволя�
ет жаловаться и просить помо�
щи. Но это не означает, что мы
вправе забыть об элементар�
ном чувстве благодарности.
Накануне профессионального
праздника – Дня милиции �
Ассоциация «Галерея Чижова»
внесла свой вклад в дело со�
циальной поддержки милици�
онеров, передав Воронежской
больнице МВД новые трена�
жеры для зала лечебной физ�
культуры.

Заместитель генерального
директора по социальной по�
литике Ассоциации «Галерея
Чижова», депутат городской
Думы  Игорь Костырев, по�
здравляя милиционеров и пер�
сонал поликлиники, отметил:

� Мы не только искренне хо�
тим помочь тем, кто пострадал,
выполняя свой служебный
долг. Еще нам хотелось бы по�
желать поменьше кризисных
ситуаций, влекущих за собой
травмы и ранения. От имени
«Галереи Чижова» мне хоте�
лось бы поздравить и заве�
рить, что Ассоциация и впредь
будет помогать правоохрани�
тельным органам и поддержи�
вать служащих МВД. Ну и, на�
конец, простое человеческое
спасибо всем вам, кто неред�
ко рискует жизнью ради наше�
го спокойствия.

Александр ИВЧЕНКО.

Начальник Воронежской больницы МВД Вячеслав Белянский, депутат городской ДумыНачальник Воронежской больницы МВД Вячеслав Белянский, депутат городской ДумыНачальник Воронежской больницы МВД Вячеслав Белянский, депутат городской ДумыНачальник Воронежской больницы МВД Вячеслав Белянский, депутат городской ДумыНачальник Воронежской больницы МВД Вячеслав Белянский, депутат городской Думы
    Игорь Костырев и сотрудники поликлиники МВД.    Игорь Костырев и сотрудники поликлиники МВД.    Игорь Костырев и сотрудники поликлиники МВД.    Игорь Костырев и сотрудники поликлиники МВД.    Игорь Костырев и сотрудники поликлиники МВД.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

АКЦИЯАКЦИЯАКЦИЯАКЦИЯАКЦИЯ

С головой,  повернутой  назад,
вперед  идти  невозможно

Убедительным подтверждением этого
могут служить события вокруг «Норд�Оста»
и в Беслане. Обе операции боевиками го�
товились длительное время, в их подготов�
ке принимали участие сотни людей, о го�
товящихся преступлениях наверняка зна�
ли многие обыватели. Но не знали о них
только те, кто должен был знать по обязан�
ности, то есть сотрудники правоохрани�
тельных органов, и прежде всего МВД и
ФСБ. А вот почему не знали � серьезный
вопрос.

Я не претендую на исчерпывающий ана�
лиз причин сегодняшнего беспредела и
лишь схематично назову те, которые мне
как профессионалу�чекисту, многие годы
отвечавшему в Воронежском управлении
КГБ за линию борьбы с террором и экст�
ремизмом, известны не по понятиям.

Прежде всего, сегодня все мы пожина�
ем плоды преднамеренного, а вернее ска�
зать, умышленного развала прежней сис�
темы получения упреждающей информа�
ции о готовящихся преступлениях, а если
говорить о нынешней ситуации, то о тер�
рористических актах. Для самых ангажиро�
ванных журналистов, из всех цветов пред�
почитающих только желтый цвет, поясняю,
что всеми спецслужбами мира использу�
ются одни и те же приемы и методы рабо�
ты, одна и та же система, решающим зве�
ном в которой является негласное осве�
домление.

Поэтому, разрушая КГБ, избавляясь от
него (вспомним «избавление от КГБ» В.Ба�
катина), по�умному надо было просто пе�
репрофилировать негласный аппарат на
защиту новых ценностей, но не выплески�
вать вместе с водой и ребенка. То есть си�
стему мы разрушили своими руками. А
разрушали умышленно потому, что это
был первый этап, как сейчас принято на�
зывать, преступной приватизации, то есть
разворовывания национального достоя�
ния, в результате чего одним достались
богатые «вершки» с зарубежными вилла�
ми, яхтами и футбольными командами, а
другим � жалкие «корешки». В этот период
дикой «прихватизации» важно было пара�
лизовать органы госбезопасности.

На дискредитацию в глазах обществен�
ности сотрудников КГБ и негласного аппа�
рата была направлена масса гнусных пуб�
ликаций, теле� и радиопередач.

Именно поэтому многие профессионалы
ушли из органов. Эта вторая причина сла�
бой эффективности работы нынешних ор�
ганов. Разве события в Беслане не убеди�
ли даже самых далеких от этих дел людей в
том, насколько беспомощными в решении
оперативных и иных задач по освобожде�
нию заложников оказались многие высо�
кие чины МВД и ФСБ, находившиеся там в
роли «свадебных генералов»?

И, конечно же, не последнюю роль в сни�
жении эффективности работы правоохрани�
тельных органов, в том числе и ФСБ, играет
поразившая все звенья государственного
аппарата коррупция. А, между прочим, еще
в 1996 году Совет Федерации в своем заяв�
лении о преступности в стране курсивом вы�
делил эту опасность для России – сращива�
ние государственного аппарата и правоох�
ранительных органов с криминалом.

Сейчас виновных в бесланских событи�
ях ищут среди стрелочников. Командиры
же, возможно, как и за Норд�Ост, получат
ордена и медали...

 Существует универсальная для всех
правоохранительных органов аксиома, что
их сила в связи с массами. То есть насколь�
ко эти массы уважают свои органы, дове�
ряют им, а, следовательно, поддерживают
их и помогают им. Даже самому далекому
от проблемы должно быть ясно, что право�
охранительные органы без общества и вне
общества работать не могут. И в нынешней
ситуации, когда России, по сути дела,
объявлена война, важно сделать все воз�
можное и даже невозможное,  чтобы вос�
становить доверие народа к органам гос�
безопасности и тем самым помочь повы�
сить эффективность их работы. Короче,
надо повторить опыт американцев, кото�
рые после 11 сентября 2001 года не толь�
ко сплотились вокруг своего президента,
но и одобрили все его решения, направ�
ленные на усиление своих спецслужб, а,
следовательно, на повышение эффектив�
ности их работы.

А что мы имеем после наших трагедий?
Продолжение линии на компрометацию

правоохранительных органов, и прежде
всего ФСБ. Поскольку последние формаль�
но являются правопреемниками КГБ, то,
вороша грязное белье прошлого, что уже
десятки раз жевано�пережевано, наши
СМИ вновь и вновь бросают тень на орга�
ны ФСБ. Кое�кто явно хочет жить по прин�
ципу: «и капитал приобрести, и невинность
соблюсти». Мы хотим одновременно и жить
в спокойной обстановке без террористи�
ческих актов, и «мочить» тех, кто по долгу
службы обязан их предотвращать и обес�
печивать наш покой.

Я не знаю, где сидит нынешний «Суслов»,
но все в стране делается по определенной
идеологической команде. Когда страна
после бесланских событий находилась в
шоке, сразу же вспомнили о советских пат�
риотических фильмах – «Они сражались за
Родину», «А зори здесь тихие» и другие.
Чуть�чуть успокоились – и пошли «Красная
площадь», «Штрафбат», «Московская сага»,
в которых вновь педалируются такие на�
бившие уже оскомину темы, как всеобщее
наблюдение за 250�миллионным населе�
нием, необоснованные репрессии и т.д. Не�
ужели больше нечего показывать? Траге�
дий и в наши дни немало, а тут еще обна�
жаются трагедии прошлых лет. Тогда, мо�
жет быть, заодно показать и рассказать,
почему в России в 2002 году убито и про�
пало без вести 100 тысяч человек, а в
2003 году уже 113 тысяч?

Правда, в комментариях к этим филь�
мам я кое�что новое для себя почерпнул.
Например, узнал, что всех членов Полит�
бюро умертвил… Юрий Андропов, который
«готовил» государственный переворот. Вот
такой бред. Более того. Оказывается, ре�
формы Президента по укреплению верти�
кали власти и увеличение финансирова�
ния правоохранительных органов – это не
что иное, как признаки обрезания демок�
ратии и возврат «методов КГБ».

Я полагаю, что честному человеку нече�
го бояться усиления органов правопоряд�
ка и безопасности. Пусть боятся воры, бан�
диты, террористы и коррупционеры.

В заключение хочу подчеркнуть, что
жизнь всем нам дает небольшой выбор:
либо мы поддерживаем укрепление наших
силовых структур и тем самым обретем
хотя бы относительную безопасность, либо
мы будем продолжать рубить сук, на кото�
ром сидим. А последствия этой немудрой
операции всем известны. Тем более что с
головой, все время повернутой назад, впе�
ред идти невозможно.

Анатолий НИКИФОРОВ,
полковник КГБ в отставке.

Последние годы мы живем словно в кошмарном сне. Взрывы жилых домов в
Москве, Буйнакске, Волгодонске, теракт в День Победы в Каспийске, страш�
ные трагедии в Московском метрополитене и в воздухе, захват театрального
центра на Дубровке и школы в Беслане. Количество адресов беды и скорби
уже просто не укладывается в голове. Самое страшное, что никто не уверен в
том, что любая из трагедий не повторится вновь: в любом месте, в любую
минуту, по самому непредсказуемому сценарию. Сам собой возникает вопрос:
можно ли положиться на тех, кто по долгу своей службы должен упреждать
подобные преступления? Увы…
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Неравные
возможности

«В последнее время у нас,
словно при советской власти,
любят поговорить о равных
возможностях. Вот, мол, и в
Москве, и в Питере, и в Пензе
все люди должны иметь рав�
ные возможности для реали�
зации. Конечно, когда подоб�
ное заявляет какой�нибудь
мелкий региональный чинов�
ник, его безграмотность еще
можно простить, но ведь иной
раз подобное приходится слы�
шать и с высоких трибун, а это
уже кроме как демагогией ни�
как не назовешь. Как эконо�
мист с подобными заявления�
ми я согласиться не могу. Не
будет равных возможностей
ни у Пензы, ни у Кирова или
Ульяновска с Москвой, соот�
ветственно, и жители этих го�
родов находятся в совершен�
но разных условиях.

Впрочем, надо признать,

МНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕМНЕНИЕ
ЧИТЧИТЧИТЧИТЧИТАТЕЛЯАТЕЛЯАТЕЛЯАТЕЛЯАТЕЛЯ
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Читательская дискуссия на
страницах газеты стала
жанром редким и почти
забытым. Однако сегодня
наше общество вновь
оказалось на перепутье, и
вновь остро встал вопрос:
«Как жить дальше?» Это тем
более странно, что страна
вроде бы находится на
подъеме. Но, может быть,
именно поэтому становится
больше неудовлетворен�
ных своим положением
людей. Повод вернуться к
теме дало письмо, получен�
ное нами в ответ на одну из
наших публикаций, которое
мы и даем с некоторыми
сокращениями.

что провинция стала догонять
столицу. Недавние исследова�
ния показали, что в Москве к
среднему классу можно отнес�
ти 22 процента населения, од�
нако с 98�го года эта прослой�
ка населения здесь выросла
лишь на 4 процента. В регио�
нах средний класс составляет
всего 9 процентов, но он здесь
вырос за то же время на 8 про�
центов. Правда, и столичный
средний класс от регионально�
го отличается. Так, в Москве к
среднему классу относят лю�
дей с заработками от тысячи
до двух тысяч долларов, тогда
как в провинции эта прослой�
ка зарабатывает 300�500 дол�
ларов.

Хотя в последнее время и во
многих регионах уже начинают
зарабатывать, как в столице,
но это все еще редкость. Пока
высокими заработками могут
похвастаться лишь в регионах,
базовых для крупных компа�
ний, причем не только нефтя�
ных, но и в цветной и черной
металлургии, в добыче никеля
и т.п. Именно здесь происходят

те процессы, о которых вы как�
то писали: «крупные и успеш�
ные компании стараются ре�
шать не только свои пробле�
мы, но и проблемы своего ок�
ружения. Здесь и забота о со�
циальной сфере, и помощь му�
ниципалитетам… Эксперты от�
мечают, что на социальную
сферу крупные промышленни�
ки тратят на 25процентов
больше, чем государственные
компании».

Именно крупные компании
становятся сегодня локомоти�
вом социального развития ре�
гионов. Известно, что, когда
крупная компания приходит с
инвестициями в какой�нибудь
регион, здесь улучшаются и со�
циальная ситуация, и инвести�
ционный климат.

Конечно, крупный капитал
может многое. Это показыва�
ют примеры других стран, ска�
жем США, где пустыня Невада
благодаря инвестициям круп�
ных компаний стала одним из
процветающих регионов стра�
ны. Однако имущественное
расслоение регионов все же

сохранится. А потому, навер�
ное, свои проблемы многие
люди смогут решить, лишь пе�
реехав в другие регионы. Ин�
тересно, что сегодня, по оцен�
кам специалистов, дефицит
трудовых ресурсов в стране
составляет 10�15 миллионов
человек, и эти рабочие места
все же лучше заполнять свои�
ми людьми, чем мигрантами из
Таджикистана или Китая. И
странно, что государство никак
не стимулирует программы пе�
реселения, как это было в свое
время. Скорее всего, такие
глобальные программы дей�
ствительно может потянуть
лишь крупный бизнес.

В заключение могу сказать
уже просто как отец: когда мой
сын захотел переехать на ра�
боту в другой регион, я, как ни тя�
жело мне было с ним расставать�
ся, его поддержал. Теперь он ра�
ботает в крупной компании, хоро�
шо зарабатывает, и я могу быть
уверен в его будущем.

С уважением, А.А.Кузне�
цов».

Подготовила Анна БЕЛОВА.

Подарок…
с доплатой?

Реализуя второй этап губер�
наторской программы
«Школьный автобус», Глав�
ное управление образова�
ния администрации области
закупило в сентябре и напра�
вило в сельские базовые
школы 48 новых автобусов
марки «ПАЗ». Два из них по�
лучили и базовые школы Ре�
пьевского района – Красно�
липьевская и Репьевская.
Но омрачена радость учени�
ков и их родителей намере�
нием местных властей сде�
лать подвоз учащихся на гу�
бернаторских автобусах…
платным. Начальник отдела
образования Репьевской ад�
министрации Егор Артемов
пояснил, что окончательное
решение еще не принято, но
не исключил и возможность
платного подвоза учеников,
сославшись при этом на от�
сутствие в районном бюдже�
те средств на содержание и
эксплуатацию школьных ав�
тобусов. А пока местные чи�
новники ломают головы над
возникшей проблемой,
обеспокоенные родители
шлют письма в разные ин�
станции. Их тоже нетрудно
понять: в сельскохозяй�
ственном Репьевском райо�
не с высоким уровнем без�
работицы и многомесячны�
ми задержками заработной
платы платные «услуги»
школьных автобусов могут
оказаться для многих семей
неподъемным дополнитель�
ным бременем.

Ядовитое
«Содружество»

Ядовитый сюрприз препод�
несло своим землякам руко�
водство одного из сельско�
хозяйственных предприятий
ОАО «Содружество», закопав
рядом с лискинским селом
Мисево полторы тонны про�
сроченных пестицидов «Ба�
зудин». Ядохимикаты этой
группы имеют свойство раз�
лагаться несколько десятков
лет, проникая при этом в во�
доносные слои и накаплива�
ясь в кормовых и медонос�
ных растениях. Подозритель�
ное захоронение близ села
обнаружили бдительные жи�
тели Мисево. Опасное содер�
жимое «могильника» возвра�
щено на склад хозяйства, а
по факту его незаконного за�
хоронения Лискинской меж�
районной прокуратурой про�
водится разбирательство.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».
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Когда дружно и сообща
За суетой житейских проблем, рабочих

неурядиц, продуктивных дел, добрых начи�
наний, постоянного движения к самоут�
верждению тихо и неотступно следует сама
жизнь. Бытие течет, не особо заботясь о
прожитых годах и достижениях. Но свер�
шения человека венчают  отведенное при�
родой время. И становится предельно
ясно, что все житейские труды оправданы,
значимы, весомы, если  честны, достойны
и красивы с самого  начала…

Из трех сыновей у председателя колхо�
за в Верхних Гнилушах  Федор был первен�
цем. Сын родился через восемь лет, как
сбросили царя. Со временем трое парней
стали Сергею Моисеевичу и Марине Сте�
пановне хорошими помощниками, опорой
и отрадой. Радовали учебой в школе, лю�
бовью к крестьянскому труду.  И крепко бы
взялись за дело, показали б всему Верх�
немамонскому району, на что Борзенковы
способны, если разом, если вместе, но
война… Сгинул, так и не прислав ни одной
весточки с фронта, отец. Его первенец,
окончив десятилетку, еле дождавшись со�
вершеннолетия, 23 февраля 1943 года
торжественно принял военную присягу.

В служебных книжках сверстников Фе�
дора в графе о специальности до призыва
значилось � учащийся. Миллионы мальчи�
шек вслед за отцами шли мстить фашис�
там за родных им людей, любимые колхо�
зы, несбыточные мечты.

Наводчик противотанкового ружья Фе�
дор Борзенков 25�30�летних однополчан
в старики записывал. Сам ведь числился
бывалым да обстрелянным. И везучим.
Застрелили второго номера противотанко�
вого ружья, парня�узбека, до огневого ру�
бежа не успевшего – насквозь, только
пули шлепком по шинели. А Федор, с при�
кладом бежавший, увильнул.

Сколько кто поджег «тигров», самохо�
док, другой фашистской бронетехники,
считали разве? Считали! И во всеуслыша�
ние объявляли: «Дорогой товарищ Борзен�
ков! Приказом №306 от 24 марта 1945
года Верховного Главнокомандующего
Маршала Советского Союза товарища
Сталина Вам объявлена благодарность за
участие в разгроме танковой группы нем�
цев юго�западнее Будапешта в составе
11 танковых дивизий и в овладении горо�
дами Секешфехервар, Мор, Зирез, Весп�
рем, Эньинг…».

 «В ходе боев за подступы к Вене и за
город Вену с 16 марта по 13 апреля войс�
ка фронта разгромили 11 танковых диви�
зий немцев, в том числе 6�ю танковую ар�
мию СС, взяли в плен более 130 тысяч сол�
дат и офицеров противника, уничтожили и

захватили 1345 танков и самоходных ору�
дий». И вручали Борзенкову Федору Сер�
геевичу, 20 лет от роду, книжку с ладонь,
ночью отпечатанную в типографии фрон�
товой газеты. «Дорогой товарищ Борзен�
ков Федор Сергеевич! Приказом Верхов�
ного Главнокомандующего Маршала Со�
ветского Союза товарища Сталина от 13
апреля 1945 года за №334 объявлена
благодарность войскам 3�го Украинского
фронта, в том числе и Вам, как участнику
боев за овладение столицей Австрии –
городом Вена».

Cослуживцы видели, как Борзенков
танки жжет. Захлебывалась как�то атака.
Самоходка, маневрируя, две улицы про�
стреливала. Скроется за дом – одну улицу
свинцом кроет, проскочит  дом – другую.
Дернулось от выстрела ПТР Борзенкова,
дернулась и закружилась на месте, теряя
гусеницу, фашистская самоходка. Тут ее,
беспомощную, пехота и достала.

Мать Федора, Марина Степановна, хо�
дила по селу с гордо поднятой головой.
Всем соседкам разворачивала нехитрый
солдатский треугольник со штампом воен�
ной цензуры. Командир ее первенца ров�
ным почерком писал: «Благодарю Вас за
хорошее воспитание своего сына Федора
Сергеевича Борзенкова, который в насто�
ящее время, находясь у меня в подразде�
лении, считается хорошим, дисциплиниро�
ванным бойцом, которым мы гордимся».

В село Федор вернулся при медалях,
среди которых «За отвагу», «За взятие

Вены», «За победу над Германией». Пора�
зил земляков десантной наукой, которая
придавала сил и смелости равно как брать
«языка» на передовой, так и совершать
парашютные прыжки с аэростатов и само�
летов транспортной авиации.

Нет ныне села Верхняя Гнилуша. Есть
село Лозовое. В прошлое ушел и кошмар
разрушенного Воронежа. Город возрожда�
ли сообща. Дружно. Радовались восста�
новленным кровлям, магазинам, первым
трамвайным звонкам. А позже и первым
новостройкам, продукции предприятий,
светофорам… Федора Сергеевича пригла�
сили работать в Облмежколхозстройобъ�
единение, что на улице Димитрова, началь�
ником отдела кадров. Потом годы кропот�
ливого труда и производственных пережи�
ваний отдал монтажному техникуму. Пос�
ле � снова начальником отдела кадров, те�
перь уже в автотресте.

Еще в оживающем городе познакомил�
ся фронтовик с Марией, ставшей ему же�
ной и матерью двух мальчишек � Саши и
Бориса. Семья поселилась на проспекте
Революции, где живет Федор Сергеевич и
поныне.

Воспитывал сыновей в строгости и
сдержанности. Учил думать наперед, не со�
здавать глупых и некрасивых ситуаций,
чтоб не стыдно было людям в глаза смот�
реть. Теперь уже и с внуком, Сергеем, по�
взрослому общается. В победном мае вну�
ку исполнится девять – пора быть отцу,
Александру Федоровичу, работающему в
Воронежской таможне, хорошим помощ�
ником, опорой и отрадой. Было бы всем
хорошо да мирно. А там глядишь, покажет
новая поросль Борзенковых, на что спо�
собна, когда дружно и сообща.

Нет, не удивительно, что пожилые люди
с тяжелой  судьбой все больше о фронте и
о погибших друзьях�товарищах вспомина�
ют.

За храбрость, стойкость и мужество,
проявленные в борьбе с немецко�
фашистскими захватчиками, и в ознаме�
нование 40�летия Победы советского на�
рода в Великой Отечественной войне
1941�1945 годов Указом Президиума
Верховного Совета СССР от 11 марта
1985 года Борзенков Федор Сергеевич
награжден орденом Отечественной вой�
ны II степени.

В следующем году фронтовику�десант�
нику исполнится восемьдесят. Болеет он.
Но держится, как подобает гвардейцу. И
ежедневно смотрит на нас, спешащих в
жизненной суете по проспекту Револю�
ции.

Игорь КИРИЧЕНКО.

Десантник Федор Борзенков. 1945 г.Десантник Федор Борзенков. 1945 г.Десантник Федор Борзенков. 1945 г.Десантник Федор Борзенков. 1945 г.Десантник Федор Борзенков. 1945 г.
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Наверное, летопись в будущем. А пока 10-й турнир памяти
воронежских волейболистов по традиции завершился в спорт-
комплексе «Юность России» 7 ноября. В день, который во всей
стране официально именуется  Днем согласия и примирения, а
в Воронеже – еще и Днем волейбола.

На этом турнире, который по традиции проводит «на обще-
ственных началах» физкультурно-спортивная организация
«Юность России», играют сразу все поколения  - около полусот-
ни команд, от 10-летних новичков до 60-летних ветеранов. Не-
изменные атрибуты - около полусотни команд, стойкий зритель-
ский интерес и гости, у которых хочется взять автограф. И еще
то, что венчает соревнования День волейбола, который по при-
чудливо прижившейся традиции празднуется 7 ноября. Именно
в этот день непременно проходит одна из финальных игр. И это
уже игра не ради победы, хотя за победу на площадках бьются,
как всегда, отчаянно. Это – игра под знаком памяти.

Собственно, и весь турнир, который начинается в октябре и
длится больше месяца, никогда не ставил своей целью обозна-
чить лучших. Это товарищеская встреча, плавный переход в
осенне-зимний спортивный сезон. Для большинства участников
– первый старт после летних отпусков. А главное – возможность
хранить и преумножать традиции большой и очень непростой
волейбольной семьи. И, конечно, память о тех, кого уже нет с
нами.

Я предложила Кацу собрать символическую ветеранскую
сборную, и военный хирург, полковник морфлота в отставке, а
также тренер и капитан воронежской команды 50-х назвал тех,
кто, по его словам, был предан спорту, не жалел себя в команд-
ной борьбе, строил фундамент будущей славы воронежского во-
лейбола. Кого-то из этих послевоенных ветеранов уже не по-
мнят даже нынешние тренеры из старшего поколения: Евгений
Сараев, Ленина Харина, Виктор Кабанов, Маргарита Челноко-
ва, Евгений Киселевич, Инна Чернова, Зоя Грибанова. Созвать
всех, кто заслуживает, вот так, навскидку, было невозможно.
Так что – без обид!

Победителями взрослых групп юбилейного турнира памяти
воронежских волейболистов стали: среди мужских и женских
команд – ВГАСУ, среди ветеранов – команда фирмы «Вита-сер-
вис». А главную победу, как всегда, одержала игра, которая сто-
ит особняком среди своих собратьев и заслуженно считается
игрой интеллектуалов. Где нет времени на размышление. Где
полностью исключено силовое противоборство, а вместо этого
– короткое касание мяча. Где супервысокая  динамика, требу-
ющая совершенной концентрации физических и моральных сил.
В общем, волейбол.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Игра
под знаком
памяти

Т р а д и ц и я

Именно на этом турнире особенно часто возвращаются к
мысли, что пора создавать летопись воронежского волей-
бола, начинавшего свои традиции еще до Великой Отече-
ственной. Тем более что старейшие и ныне здравствую-
щие его представители, такие, как, например, Борис
Григорьевич Кац и Виктор Гаврилович Третьяков, могли
бы рассказать немало интересного…

«Бессмертная Кармен»
покорила Европу П р о р ы в

На открытом чемпионате Европы, проходившем в Венгрии, воронежские
танцоры Дарья Борисова и Дмитрий Белебезьев с композицией  «Бессмертная
Кармен» стали бронзовым призерами, завоевав медали в номинации «танце-
вальное шоу». 19 ноября дуэт уезжает в Германию, на чемпионат  мира.

НОВОСТИ  СПОРТА

Казалось, подопечным
Александра Ихрина нетрудно
будет выиграть Кубок ПФЛ, в
котором, кроме нас и выше
обозначенных клубов, при-
нимают участие «Торпедо»
(Владимир) и «Динамо» (Став-
рополь) – победители всех
пяти зон второго дивизиона
чемпионата страны. Ведь
зону «Центр» специалисты
называли сильнейшей в тре-

Ф у т б о л .  К у б о к  П Ф Л

Дегтярев  выходит
в  бомбардиры
В двух матчах Кубка ПФЛ, который в эти дни проходит в
«Лужниках», воронежский «Факел» провел четыре гола –
по два в каждом. Но результаты их оказались прямо
противоположными: стартовый поединок наши земляки
проиграли «Уралу» из Екатеринбурга – 2:3, а вот у новоси-
бирского «Чкаловца» выиграли – 2:1.

тьем эшелоне нашего футбо-
ла, а «Факел» очень убеди-
тельно выиграл в ней первое
место. Но, скорее всего, ска-
залось то обстоятельство,
что наша команда проводила
сезон вполсилы, поэтому,
когда с тем же «Уралом» надо
было упереться в стартовой
игре Кубка ПФЛ, то ничего
подобного не произошло –
забыли, что называется, как

это делается. Соперник вел
по ходу встречи – 2:0, усили-
ями Игоря Дегтярева было
восстановлено равновесие
– 2:2, но за 5 минут до фи-
нального свистка уральцы
провели победный мяч.

Второй поединок с «Чка-
ловцем» проходил в том же
ключе, что и первый, только
новосибирским футболистам
не хватило опыта, чтобы иног-
да возникающее преимуще-
ство воплотить в голы. 2:1 для
них вполне почетный счет, в
«Факеле» отличились два Иго-
ря – Пиюк и Дегтярев, кото-
рый в итоге вырвался вперед
в споре бомбардиров – три
гола в его активе.

После двух туров Кубка
ПФЛ турнирную таблицу воз-
главило владимирское «Тор-
педо», «Урал» и «Факел» делят
второе-третье места. Закон-
чится турнир 15 ноября.

Юрий МАКАРОВ.

Третий юношеский
турнир по греко-римской
борьбе, посвященный
памяти воронежского
тренера, мастера спорта
СССР Виктора Ловцова,
состоялся в спорткомп-
лексе «Самбо».

У этого турнира особый под-
текст: в свое время мастер
спорта СССР Ловцов, препода-
вавший в разные годы в агро-
университете, детско-юношес-
кой школе олимпийского ре-
зерва, архитектурно-строи-
тельной академии – тогда еще
строительном институте, сам
набирал мальчишек в свои
спортивные группы. Не хотел
безучастно наблюдать, как
послевоенные, не обласкан-
ные судьбой пацаны в одиноч-
ку решают, какую выбрать
жизненную дорогу. Вот и ходил
по школам, интернатам и дво-
рам. Александр Петров, иници-
атор нынешнего турнира, как
раз и пришел к нему из
4-го левобережного интерна-
та: семерых детей мать воспи-
тывала одна, так что двух млад-
ших братьев-двойняшек реши-
ла отдать под опеку государ-
ства. Тогда на приглашение
Ловцова заниматься борьбой
явилось сразу полсотни интер-
натских ребят: безотцовщина,
они увидели в нем все сразу –
наставника, друга, кумира, а
главное – отца. Он и относил-
ся к каждому как к сыну. А соб-
ственного сына буквально вы-
растил на борцовском ковре -
тот пришел в зал после смерти
матери, в трехлетнем возрас-
те, да так и остался. Поблажек,
наравне со всеми, не видел.
Так что ни разу не возникло
даже мысли бросить борьбу
под предлогом, что тренер
строгий, а пол жесткий…

Учеников Ловцов учил: за-
помните, вы - команда. То, что
действительно команда, они
подтвердили много лет спустя,
сделав этот турнир. Виктор Фе-
дорович трагически погиб
1 ноября 2000 года, в возрас-

АРГУМЕНТ
В ПОЛЬЗУ БОРЬБЫ

те 63 лет. Был убит ударом в ви-
сок, когда вечером возвра-
щался с тренировки. Ничего
ценного, кроме куртки и шап-
ки, у него взять не смогли. Зато
взяли бесценную жизнь, кото-
рую оплакивали потом вместе
с родными многие мальчишки
и взрослые мужчины, которых
он научил бороться не только
на ковре.

В первый же год соревно-
вания получили известность
за пределами области, собрав
участников из разных городов
Центра России. Теперь, на тре-
тьем турнире, собралось почти
двести борцов 13-14 лет из

Воронежа, Борисоглебска,
Богучара, Подгорного, Рамо-
ни, Семилук, а также из Моск-
вы, Тамбова, Губкина, Липец-
ка, Таганрога… Были, впро-
чем, и 9-10-летние: в самом
легком весе, до 29 кг, органи-
заторы традиционно сделали
поправку на возраст, так что
для кого-то медали, завоеван-
ные на этом турнире, стали
первыми в будущей коллек-
ции наград.

В двенадцати весовых ка-
тегориях борцы из Воронежа

и области завоевали почти по-
ловину призов: Вадим Жда-
нов, Алексей Минушов, Сер-
гей Макаренко, Антон Инякин,
Денис Прохоров, Али Магоме-
дов, Фарид Гафаров, Евгений
Садовничий, Евгений Шапо-
валов, Артур Колесниченко,
Заур Кабисов, Александр Вну-
ков, Алан Кабисов, Саркис Ба-
басян, Александр Климов, Лев
Миляев, Александр Крестни-
ков. Кроме того, специальные
призы - за лучшую технику и за
волю к победе – получили
Сергей Макаренко из Вороне-
жа и Павел Долженко из Бо-
гучара.

Разъезжаясь, прощались
до следующего года и желали
друг другу к тому времени вый-
ти на международный уровень.
Что останется неизменным,
так это возраст участников.
«Время выбора, - сказал мне
Петров. – В 13-14 лет пацаны
решают, что предпочесть – ули-
цу или, к примеру, борцовский
зал. Пусть наш турнир будет
лишним аргументом в пользу
борьбы».

Анастасия  ВАСИЛЬЕВА.
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«Российские и иностранные обозревате-
ли раскололись на два враждебных лагеря, -
пишет на этой неделе американский UnitedUnitedUnitedUnitedUnited
PrPrPrPrPress Internationaless Internationaless Internationaless Internationaless International. - Термины «антироссий-
ский» и «пророссийский» вызвали появление
ложного раздвоения, а само понимание Рос-
сии в процессе противостояния теряется».

«Крах СССР послужил для Запада интуи-
тивным доказательством его понимания про-
гресса, подтверждением его ценностей, обо-
снованием жизненности его систем. Когда
окончилась холодная война и канула в небы-
тие идеологическая конфронтация, служив-
шая для нее базисом, Россия зависла в воз-
духе, готовая влиться в ряды других запад-
ных стран и уверенная в том, что и на самом
деле человечество висело на волоске от
«конца света». Однако этого не произошло,
и есть все основания полагать, что не про-
изойдет еще очень долго.

Разочарование в России вызвало на За-
паде крушение надежд, расхождения во
взглядах и даже сомнения в себе. Для уче-
ных, политиков и представителей средств
массовой информации возникло огромное
поле деятельности под названием: «Кто по-
терял Россию?». «Российская идея и споры о
том, кто Россию потерял, обыгрываются на
самых разных сценах и в самых разных вер-
сиях. Главную роль в этом представлении,
причем более чем когда-либо, играют журна-
листы». «За несколькими яркими исключени-
ями большая часть журналистской братии не
вынашивает намерений представлять Рос-
сию в плохом свете».

«Упущения и оплошности, преувеличения
и искажения западных журналистов, освеща-
ющих российскую действительность (а также
некоторых их российских собратьев по перу,
которые, похоже, из кожи вон лезут, чтобы
выдать на потребу Западу самый отврати-
тельный негатив о России), оказывают бес-
прецедентное воздействие на западных уче-
ных. В отличие от времен холодной войны
сейчас именно журналисты ведут за собой
так называемых «экспертов», и они отвеча-
ют на популистскую массовую потребность,
не особо заботясь о качестве».

«Практически при любом серьезном об-
суждении России всплывает вопрос, воз-
можно ли, и, если возможно, то насколько,
влияние Запада, когда Россия окончательно
выберется из постсоветского кризиса.

Пока что самое большое разочарование
вызывает последний пакет путинских поли-
тических реформ. Для «антироссийского ла-
геря» это отход от демократических завоева-
ний 90-x годов. В «пророссийском» же лаге-
ре (который про себя все называют не ина-
че как «апологетами Путина», что и непра-
вильно, и несправедливо) считают, что таким

образом Путин
усиливает го-
сударство, что-
бы фактически
п о д д е р ж а т ь
демократичес-
кое развитие
теми средства-
ми, которые
более всего
соответствуют нынешним российским услови-
ям. К сожалению, при таких обсуждениях прак-
тически никто не вспоминает о том, что в Рос-
сии есть и своя устоявшаяся политическая куль-
тура».

United PrUnited PrUnited PrUnited PrUnited Press Internationaless Internationaless Internationaless Internationaless International продолжает свой
анализ: «Россия самостоятельно отказалась от
коммунистического тоталитаризма, причем это
ей почему-то никто в заслугу не ставит. Практи-
чески нет ничего, что говорило бы о том, что при
Путине Россия повернула вспять и собирается
повторить эту безумную и в основном контрпро-
дуктивную историческую ошибку. Россия совсем
не похожа на какую-нибудь маленькую цент-
ральноевропейскую страну после советского
империализма. Россия - мировая цивилизация,
которая во многом лучше Китая и поднимаю-
щейся исламско-арабской цивилизации - хотя
бы тем, что, определяя себя как отличная от
Запада, она при этом совсем не обязательно
противопоставляет себя ему.

Некоторые недовольны тем, что Россия не
так быстро становится похожа на нас, как им
бы хотелось. Но угрожает ли это нам, Западу?
Нет. Между Россией и Западом нет идеологичес-
кого противостояния».

«Россия - это не плохо, как бы некоторые жур-
налисты и так и не сумевшие перестроиться «ры-
цари холодной войны» ни старались убедить мир
в обратном. Критиковать путинскую Россию лег-
ко, хотя те, кто на этом уже заработал немало
денег, практически ничего не предлагают делать
Кремлю, кроме как вернуться к провальным ре-
формам 90-x годов. В большинстве своем те же
самые критики не понимают, что у российского
общества врожденный инстинкт выживания».

«Те, кто в любой дискуссии о России стремит-
ся поделиться на «за» и «против», не поддержи-
вают идею серьезного двустороннего диалога
между Россией и Западом, который станет се-
рьезным несмотря ни на что, и не хотят такого
диалога. Общее представление о России долж-
но стать позитивнее. Те, кто изначально прини-
мает такую точку зрения, надеются на лучшее
для этой страны и для ее роли в мировых про-
цессах. Сейчас нам всем нужны лишь беспри-
страстные наблюдатели, а не барьеры, разде-
ляющие тех, кто имеет в России свои интересы.
Только так мы действительно сможем «не поте-
рять Россию», - заключает United PrUnited PrUnited PrUnited PrUnited Pressessessessess
InternationalInternationalInternationalInternationalInternational.

Разногласия в понимании

Английская The FThe FThe FThe FThe Financial Tinancial Tinancial Tinancial Tinancial Timesimesimesimesimes пишет:
«Главный экономист Международного энер-
гетического агентства Фатих Бирол заявил,
что Россия должна войти в систему торговли
квотами на выброс парниковых газов. Он
считает, что это даст ей возможность полу-
чать от ратификации Киотского протокола по
изменению климата не только улучшение
состояния окружающей среды, но и ощути-
мую финансовую выгоду.

С другой стороны, страны Европейского
Союза получат таким образом возможность
выполнить свои обязательства по сокраще-
нию выброса углеродных газов в соответ-
ствии с этим документом.

«В этой области у России и Европейского
Союза огромный потенциал, - заявил недав-
но господин Бирол в разговоре с прессой, -
(между Президентом Путиным и Европейс-
ким Союзом) уже установился серьезный
диалог по вопросам окружающей среды».

Хотя Россия не сможет войти в эту систе-
му, которая начнет действовать с января
2005 года, с самой первой стадии, она, воз-
можно, будет участвовать в продаже квот на
следующей стадии, с 2008 года.

Как прогнозирует Международное энер-
гетическое агентство, к 2010 году Россия
сможет продать права на выброс около 640
миллионов тонн углекислого газа. По подсче-

там консалтинговой компании «Point Carbon», на
этом Россия может заработать ни много ни мало
10 миллиардов долларов, ничего при этом ни
делая. МЭА считает, что, если существующая тен-
денция динамики выброса углеродных газов
сохранится и впредь, то, чтобы выйти на наме-
ченные показатели по выбросу парниковых га-
зов в течение нескольких следующих лет, 25
странам Европейского Союза придется поку-
пать квоты за пределами ЕС.

По европейской схеме торговли квотами, для
каждого предприятия, на котором происходит
выброс в атмосферу парниковых газов, будет
установлен предел суммарного выброса. Если
реальный выброс выходит за пределы этого
значения, предприятию придется либо платить
штраф, либо покупать разрешения на дополни-
тельные выбросы - так называемые «углерод-
ные кредиты». Те же предприятия, которые бу-
дут выбрасывать меньше газа, чем имеют пра-
во, смогут продавать свои права в виде тех же
«углеродных кредитов».

Также Бирол указал на необходимость раз-
работки странами, подписавшими Киотский
протокол, специальной стратегии по включе-
нию в эту систему развивающихся стран, напри-
мер, Китая и Индии, в которых ожидается быст-
рый рост выброса парниковых газов. В настоя-
щее время по протоколу ограничения по выб-
росу газов на эти страны не распространяются».

Россию приглашают
торговать квотами

Немецкая Sueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche Zeitung отыска-
ла на бескрайних просторах России необыч-
ное поселение: «Солнцевка, ноябрь, за ее
стенами Сибирь. Дорога, ведущая через ме-
сиво грязи к дому церковной общины, зме-
ится по березовым рощам, по островам за-
сеянных пшеницей полей. И так от горизон-
та до горизонта».

«В деревне все знают друг друга, и не один
год или десятилетие. Знают друг друга поко-
лениями. Хильдебранты, Фризены, Клаасе-
ны, Мейеры и другие из общины меннонитов
в западносибирской деревне Солнцевка
прожили все прошедшее столетие вместе, и
то, что вместе они и в этом столетии, может
другим показаться удивительным, сами же
они воспринимают это, как и все другое в
этой жизни: как веление Бога. «Бог так ве-
лит», - говорят они.

На литературном немецком старожилы
Солнцевки разговаривают во время богослу-
жения, а дома говорят на особом немецком
наречии, диалекте российских меннонитов.
Они принесли его, пройдя по долгому и изви-
листому пути, который привел их из Нидер-
ландов и Северной Германии через Запад-
ную Пруссию и Украину в Южную Россию, а
затем в Сибирь. Но и страна долгих, суровых
зим оказалась для многих всего лишь про-
межуточной станцией. Они потянулись даль-
ше: в Америку, в Канаду, в Парагвай и в Уруг-
вай, а через четыре столетия после начала
одиссеи снова толпами - в Германию».

«Сегодня община меннонитов в Солнцев-
ке насчитывает 130 членов, но, что важнее,
- 150 детей. Они в деревне уже давно не
единственные, есть здесь и русские, в пос-
леднее время - немцы из недалекого отсюда
Казахстана. Но меннониты живут, окружен-
ные незримой стеной. За этой стеной нет ал-
коголя, телевизоров и много другого, за ко-
торым здесь люди видят дьявола. Это жизнь
между работой и Библией.

Тем, кто приходит из-за стены, здешние
люди кажутся странными. Как Ганс Хильдеб-
рандт, отмеченный Богом, любящий цифры
и пытающийся найти божеский промысел в
статистике. Как Филипп Фризен, самый стар-
ший по возрасту, который на любой вопрос
находит ответ в Библии. Или как Антьен Кла-
асен, 18-летняя девушка, краснеющая, ког-
да ее спрашивают о друге».

«Верующие меннонинты в России женятся на
меннонитах, ну, а поскольку таких стало немно-
го, меннониты женятся на меннонитах из Солн-
цевки между собой. Богу нелегко дается пра-
вильный выбор, так как в общине все так или
иначе являются родственниками. Антьен рас-
сказывает о жизни без дискотеки и без танцев,
без пива и без телевизора. На ней белая блуз-
ка с красными цветами и коричневая юбка, это
и в Сибири не самая последняя мода. Она толь-
ко что закончила в районном городе Иссыккуль
кулинарное училище. С русскими девушками
там она общалась мало, как и раньше, учась в
школе. «У нас другие интересы», - говорит она.
В жизни детей в Солнцевке много молитв и мно-
го работы. Отец Клаасена работает в коровни-
ке бывшего колхоза, но и дома в стойле стоят
две коровы, кроме того, надо ухаживать за дву-
мя овцами, за парой свиней и 40 кроликами.
Летом Клаасен пристроил к дому два помеще-
ния, помогали старшие дети. Теперь детям нет
нужды спать в одной комнате по пять человек.
После уроков в школе и богослужений, после
работы и если не надо идти в воскресную шко-
лу, у парней и девушек есть время для встреч.
Праздники тоже бывают, но меннониты из Сол-
нцевки не танцуют, даже на свадьбах».

В заключение Sueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche ZeitungSueddeutsche Zeitung пишет:
«Остальной мир, судя по всему, остается для мен-
нонитов чужим, поскольку с таким усердием мо-
лятся и поют в своем белом зале церковной об-
щины с кафедрой, над которой начертано слово
«Милость». На Земле живут шесть миллиардов
человек, но как мало, как мало среди них «божь-
их детей», - проповедует Ганс Хильдебрандт».

По переводам InoСМИ.Ru
подготовил Юрий ШАМИН.

У меннонитов в Сибири

Появление на европейской площадке
воронежского танцевально-акробати-
ческого дуэта, родившегося в недрах
школы акробатики и танцевального клу-
ба «Адреналин», увенчалось сенсацией.
Однако     15-летнюю Дарью Борисову уже
знают в танцевально-акробатической
элите. Меньше года назад, выступая в

паре с Олегом Сурковым, она выиграла
чемпионат России, стала единственной
российской финалисткой чемпионата
мира по акробатическим танцам, завое-
вала Кубок мира по спортивной хореог-
рафии. Тогда еще безвестный дуэт дебю-
тировал с танцевальной композицией
«Дива», родившейся из популярного филь-

ма «Пятый элемент». А дебю-
танты удивили соперников и
костюмами, которые шила
квалифицированная портни-
ха, а доводили до блеска спе-
циалисты театра оперы и ба-
лета, и профессионализмом
(как-никак, оба были масте-
рами спорта по акробатике и
тренировки в школе олим-
пийского резерва № 2 со-
вмещали с серьезными за-
нятиями бальными танцами),
и стабильностью - срывы в
финале случались даже у
чемпионов, и лишь российс-
кая пара танцевала так, буд-
то и не было вовсе именитых
соперников и строгих судей.

Теперь, на чемпионате
континента, Дарья Борисова
впервые выступила с новым
партнером. И, кстати, имен-
но из-за этого чуть было не
распрощалась с надеждой
вновь танцевать на чемпио-
нате мира в Германии, в
Ризе, несмотря на то, что
именно они с Сурковым на
чемпионате мира-2003 уст-
роили настоящий прорыв,
войдя в шестерку финалис-
тов - до сих пор Россия в но-
минации «танцевальное
шоу» не поднималась выше

24-го места. Чемпионка страны, облада-
тельница Кубка Европы, первый номер
российской сборной, сменив партнера,
автоматически теряла все права лидера,
в том числе и путевку на главный и самый
престижный турнир года. Выручить мог-
ло только чудо, и оно пришло в виде нео-
жиданно появившейся вакансии в ко-
манде. Президент Российской танцеваль-
ной ассоциации Андрей Кокулин дал «ста-
рой-новой» паре шанс, и ребята его не
упустили. В Венгрии Россию, помимо во-
ронежцев, представляли еще шестнад-
цать танцоров из Белгорода. Все вышли
в полуфинал. В финал пробилась только
наша пара.

На чемпионат мира дуэт готовит но-
вый танец. Какой именно – пока держит-
ся в секрете, и это не суеверие и не кап-
риз: молодая воронежская пара оказа-
лась настолько хороша, что лучшие трю-
ки, детали костюмов, оригинальный ма-
кияж россиян мгновенно берут на воо-
ружение конкуренты.

Дмитрию Белебезьеву – 17 лет, он
тоже акробат, воспитанник СДЮШОР
№ 2 и тренера Александра Волокитина
(Дарья тренируется у заслуженного тре-
нера России Василия Литвинова).

- Танцующие спортсмены - идеальный
вариант, - считает Наталья Терехова, их
тренер по танцам. - Соревнования в но-
минации «танцевальное шоу» как раз и
представляют собой смесь акробатики,
бальных танцев, танца живота, джаз-мо-
дерна… Это мечта хореографа - никаких
ограничений, возможность воплотить лю-
бые замыслы. Это мечта костюмеров –
костюмы здесь не просто эффектны, они
– плод буквально изощренной фантазии.
Составить конкуренцию возможно, лишь
имея все сразу - внешнюю оригиналь-
ность, сильную музыку, высокий профес-
сионализм и безупречную танцевальную
технику. Мы готовы поспорить за миро-
вые награды и надеемся, что удача будет
на нашей стороне.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Гонки
больших саней
Трое воронежских боб-

слеистов – Дмитрий Сте-
пушкин, Андрей Щерба-
ков и Наталья Иващенко -
завоевали медали на чем-
пионате России, состояв-
шемся в Сигулде. Степуш-
кин дважды поднимался
на верхнюю ступень пье-
дестала – в составе эки-
пажей четверки и двойки.
Александр Щербаков за-
нял третье место в гонках
четверок, в составе моло-
дого экипажа, составив-
шего, тем не менее, серь-
езную конкуренцию вто-
рым номерам националь-
ной сборной. Наталья
Иващенко также завоева-
ла бронзовую медаль. Все
трое уже «застолбили»
право участвовать в Куб-
ке мира, который стартует
в Германии в конце нояб-
ря.

Супертяжелое
«золото»

15-летний воронежс-
кий тяжеловес Антон Коса-
рев, победитель первен-
ства России по вольной
борьбе прошлого года,
вновь отстоял это звание
на соревнованиях силь-
нейших борцов 1989-
1990 годов рождения,
проходивших в Новоси-
бирске. Еще один наш
спортсмен - Артем Гришаев
– стал бронзовым призе-
ром в весе до 69 кг. Для
Артема это первая медаль
на российском ковре: до
сих его наивысшим дости-
жением были призовые
места на первенстве Цен-
трального федерального
округа.

Соревнования в Ново-
сибирске стали первым
этапом отбора на первен-
ство мира следующего
года.




